

"PETITES ANNONCES DU VILLAGE"

édité par les élèves du
cours moyen 1ère année
de l'école de MONTBOZON
dans la Haute-Saône
(classe de François Raguin-Bouhans)

Ce journal, à la parution régulière et fréquente, offre à chaque livraison 28 ou 32 pages au format 10,5 sur 21cm (un cahier formé par 7 ou 8 feuilles A4 pliées en deux maintenues par une agrafe), textes manuscrits ou dactylographiés, duplication à la machine à alcool et/ou au photocopieur ce qui rend possible des photos ou la reproduction de documents anciens.

quelques extraits significatifs

Les décès

Le 19 avril, Mr Varlet Victor est décédé à l'âge de 85 ans. Il habitait à Roche avec son fils agriculteur. Madame La hache de Rioz est décédée le 3 mai. C'était la soeur de Lucienne Projean qui habite à Roche. Elle a été enterrée à Roche-sur-Linotte. Nous présentons toutes nos condoléances aux familles. (Maud Josso et Nathalie Zammarchi).

Le déménagement

Vendredi 8 mai, madame Clerc a déménagé de Roche à Sorans. Plusieurs personnes l'ont aidé. Les hommes avec un tracteur et une remorque ont emporté les meubles. Les femmes les nettoyaient avant de les remettre en place. Tout était terminé le soir. Madame Clerc est très contente d'habiter Sorans. (Nathalie Zammarchi)

A l'hôpital

Mr Beauprêtre a été hospitalisé deux jours. Le chirurgien lui a coupé l'annulaire au niveau de la première phalange car depuis son accident il ne pouvait plus bouger le doigt. Maintenant il pourra se servir du petit doigt mais il a peur d'être gêné par la première phalange qui n'a pas été enlevée et qu'il ne peut pas remuer.

Mr Bouvard Henri est à l'hôpital et devra y rester un peu plus longtemps que prévu. En effet, il a fait une hémorragie interne après son opération.

Nous lui souhaitons un prompt rétablissement.

Chaque journal scolaire a sa personnalité. L'originalité de celui publié par les élèves du cours moyen première année de l'école de Montbozon, tient très certainement à la densité des informations que le lecteur peut y trouver. En effet une grande place est accordée aux événements petits et grands, publics ou familiaux, des sept localités dont sont originaires les enfants de cette classe (regroupement scolaire). Apparemment rien n'échappe à la vigilance des journalistes: les accidents, les maladies, les hospitalisations, les décès, les déménagements, les constructions nouvelles, les travaux publics ou privés entrepris dans la localité, ... Les quelques exemples ci-contre, pris au hasard, donnent une idée du style particulier de ce journal. Je m'interrogeais quant à la manière dont pouvaient réagir les personnes concernées par ces informations et j'ai fait part de mes inquiétudes aux élèves responsables et à leur maître. Voici leur réponse:

"Nous n'avons pas encore eu de réclamations au sujet de ces articles (au contraire, cette année, une personne a arrêté de prendre le journal parce que nous ne parlions pas d'elle). Mais, avant de faire les articles, nous voyons les personnes concernées pour écrire l'article. Souvent ce sont des personnes de nos familles et cela ne pose pas de problème. Parfois quelqu'un refuse et nous n'en parlons pas. D'ailleurs, d'après les premiers résultats de notre enquête, nous constatons que la majorité des lecteurs tiennent beaucoup à ces petites informations.

Nous tirons notre journal à 310 exemplaires tous les mois et nous avons 250 abonnés à l'année. Le journal existe depuis 1981 et a toujours eu beaucoup de succès sous cette forme."

Outre ces informations locales, ce journal propose des jeux, des textes d'expression, des documents et des dossiers, ... et des petites annonces (à 5 F l'annonce!)

La parution régulière à plus de 300 exemplaires, avec tant d'informations, exige une solide organisation: si notre collègue de Montbozon veut nous en parler... C.P.E. lui ouvre ses pages.